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Les Jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024 
sont enfin là ! Dans les starting blocks dès novembre 
2019, Montbonnot-Saint-Martin fait partie des 500 
premières communes et intercommunalités labellisées 
« Terre de jeux 2024 », afin de promouvoir la pratique 
du sport sur la commune, devançant d’une courte tête 
la Communauté de commune Le Grésivaudan. Notre 
dossier vous explique les démarches autour de ce label, 
ainsi que les événements réguliers créés depuis 
l’obtention du label. Si on ne devait en citer que 
quelques-uns, les événements Ondulations urbaines 
chaque année en septembre ou le tout récent gala de 
natation synchronisée organisé par l’association Undine. 
À ce dossier s’ajoute le portrait d’un champion local, 
Thibaut Collet, le perchiste français en forme olympique 
qui s’entraîne à l’ASPTT Grenoble sur le nouveau stade 
d’athlétisme du club omnisports à Montbonnot-Saint-
Martin. 

Dans le reste de l’actualité de la ville, les événements 
malheureux s’entrecroisent. Tandis que d’un côté la 
destruction du gymnase du Pré de l’Eau va pouvoir se 
faire dès novembre 2024, pour une livraison début 
2026, de l’autre côté c’est la place Robert Schuman  
qui se retrouve sinistrée par un nouvel incendie, avec 
17 familles et 8 commerces lourdement impactés.  
La Mairie réaffirme qu’elle les soutiendra à chaque 
étape de leur réinstallation au cours des prochains mois 
et années. 

Du côté des travaux, il faut aussi citer le dernier grand 
projet de reconstruction d’une école maternelle.  

Non-prévu dans notre 
feuille de route 2026, mais 
indispensable pour le bien-
être de nos enfants, elle 
est sur les rails avec un 
appel à candidature qui a 
permis de recevoir 72 
dossiers. Comme pour la Maison Pour Tous, la procédure 
anonyme par enveloppe scellée a permis de réduire à 
cinq finalistes, puis de découvrir l’entreprise « LAA-C 
Architecte » lauréate de cet appel d’offre.

L’été n’est plus très loin, et les grandes fêtes sur la 
commune qui vont avec non plus. Vous aurez la 
traditionnelle fête de la musique (samedi 22 juin), suivie 
de près par Musique en Grésivaudan (le 26 juin), la 
fête du Sou des écoles et la Fête du village organisée 
par le Comité d’Animation (le 29 juin), Grésiblues (le 4 
juillet), et, fort de cet échauffement, la grande fête 
médiévale le samedi 6 juillet, avancée de plusieurs 
semaines par rapport à l’année dernière. N’oublions 
pas aussi de faire notre devoir civique pour les élections 
européennes ce dimanche 9 juin, les dernières élections 
avant les élections municipales de 2026. Enfin, la 4ème 
édition d’Ondulations urbaines se tiendra avec le forum 
des associations le samedi 7 septembre. Toutes les 
dates sont à retrouver dans notre agenda en fin de 
Bulletin.

Bon été à vous.

LE MOT DU MAIRE

Dominique	Bonnet,	 
Maire de Montbonnot-Saint-Martin
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CINÉMA SENIORS 
Ils étaient nombreux ce mois-ci à s’être inscrits à la sortie cinéma 
à l’Espace Aragon pour voir le film « Double Foyer ».
Le succès de cette sortie ne fait qu’augmenter. Depuis l’ouverture 
de la résidence seniors Nohée, 8 résidents ont rejoint les 
cinéphiles habituels de Montbonnot et Biviers. 

CONFÉRENCE STIMULEZ VOTRE CERVEAU 
Grand succès pour la 2e conférence interactive « Stimulez votre 
cerveau ! » animée par Élodie François de la Fabrique à Neurones  
le 28 mars dernier ! La salle Saint-Exupéry affichait complet :  
70 personnes y ont assisté, ce qui montre l’intérêt pour la santé cérébrale 
des habitants de notre commune. Cette conférence avait pour but de 
sensibiliser le grand public à l’importance de prendre soin de son cerveau 
et de partager de bonnes pratiques dans son quotidien. Ce fut aussi 
l’occasion de tester les ateliers cognitifs proposés par la suite.
S’il n’y avait qu’un conseil à retenir, c’est de faire du sport ! Et oui la santé du cerveau passe aussi par le sport ! Un sport qui fait 
transpirer et qui fait battre le cœur cinq fois 30 minutes par semaine. Pourquoi ? Parce que le sport optimise le bon fonctionnement 
cardio-vasculaire du cerveau, organe très vascularisé et consommateur d’oxygène. Nous retiendrons également l’importance 
de la nutrition, de la vie sociale et de la stimulation cognitive.
Enfin, pour savoir si vous êtes en train de faire travailler votre tête, vérifiez que votre activité est nouvelle, variée et difficile, trois 
critères essentiels ! Et justement, pour stimuler les neurones et améliorer sa mémoire, le CCAS de Montbonnot propose plusieurs 
cycles d’ateliers cognitifs gratuits animés par Élodie François de la Fabrique à Neurones. 
Pendant ces ateliers, on joue avec les mots, les représentations spatiales, les différents types de mémoire dans un climat ludique 
et bienveillant. On partage nos stratégies de raisonnement et de mémorisation pour favoriser l’intelligence collective. En observant 
sa propre façon de raisonner ou de mémoriser, on améliore ses fonctions cognitives. La méthode est originale et avait déjà 
rencontré son public en 2022-2023. Des participants de la 1ère édition se sont réinscrits et ont fait des émules. Cette action du 
CCAS de Montbonnot est subventionnée par la Conférence des financeurs de l’Isère, ce qui permet de proposer la gratuité aux 
seniors de plus de 60 ans aux ateliers cognitifs qui auront lieu chaque mardi matin du mois d’avril 2024 au mois de janvier 2025. 
Les groupes sont complets mais vous pouvez toujours vous inscrire sur la liste d’attente 
en cas de désistement auprès de Mme Dumée 04 76 90 56 36, a.dumee@montbonnot.fr

CCAS

DES COLIS TRANSFORMÉS EN DONS POUR LES RESTOS 
DU CŒUR ET LE SECOURS POPULAIRE 
Depuis plusieurs années de nombreux foyers de Montbonnot choisissent 
de reverser la valeur de leur colis de Noël à des associations caritatives.
Lors d’une réception à la Mairie le mercredi 13 mars, le Maire, Dominique 
Bonnet, la vice-présidente du CCAS, Marie-Béatrice Mathieu, la directrice 
du CCAS, Anna Dumée, ainsi que des membres du CCAS ont reçu Jacques 
Clet, secrétaire général du Secours populaire du Comité Belledonne ainsi 
que Jean-Louis Toribio, trésorier des Restos du Cœur de l’Isère.  
Ces deux associations ont reçu chacune un chèque d’une valeur de 1 926 €.
Cette année le montant du chèque était bien inférieur aux années 
précédentes. Est-ce dû au changement de communication sur les colis de Noël puisque dorénavant le CCAS a choisi d’informer 
les seniors sur le flash info afin d’éviter l’envoi par courrier de plus de 500 lettres ?
Cet élan de générosité est d’autant plus apprécié que le nombre de familles qui sont 
accueillies ne fait que s’accroître. Messieurs Clet et Toribio remercient chaleureusement 
les donateurs.

Marie-Béatrice	Mathieu
Adjointe aux affaires sociales

Le CCAS
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RÉUNION DE TOUT LE PERSONNEL
LE 18 JANVIER 2024
Quoi de mieux pour commencer une nouvelle année que de 
se retrouver tous réunis, de faire le bilan d’une année écoulée, 
de voir les projets de la nouvelle année, de se souhaiter de 
bons vœux, de célébrer des personnalités marquantes, et 
puis passer tout simplement un bon moment ensemble !
C’était le programme de ce jeudi 18 janvier avec l’ensemble 
du personnel de la commune et l’ensemble des élus. En 
prenant le recul et en voyant tous les projets qui ont été 
menés à terme au cours de l’année : Maison Pour Tous, école 
du Bourg, spectacles, expositions, animations à la médiathèque, travail avec les nombreuses associations, mise en route du 
service des cartes d’identité, installation de nouveaux logiciels, flexibilité du temps de travail, mise en place de l’Accueil 
Collectif des mineurs dans nos trois écoles avec son projet éducatif, formation du personnel, activités pour nos seniors,  
accueil de nos jeunes dans les centres de loisirs, entretien des bâtiments, bataille avec les assureurs,  plantations d’arbre et 
entretien de nos espaces verts, parc Saint-Martin, rénovation de l’ancienne poste, déminéralisation de ses places de parking, 
études préalables pour les futurs projets (dont la reconstruction de la Maison du Pré de l’Eau et de la future école maternelle), 
et mille autres choses, dont le quotidien et l’intendance pour que tout fonctionne…, on s’est tous dit que nous n’avions pas 
chômé en 2023, et que ce n’était pas fini !
Tout ce travail, nous ne pouvons l’accomplir qu’avec le travail, quotidien de tous nos agents, de tout notre personnel, et c’est 
bien évidemment l’occasion de pouvoir les en remercier au nom des habitants, les rendre fiers du travail réalisé, et leur faire 
partager les ambitions de la commune. En un mot : donner un sens à leur travail.
C’est aussi l’occasion de mettre à l’honneur des personnalités marquantes et de célébrer deux valeurs qui nous paraissent 
importantes : fidélité et travail. Nous avons pu ainsi remettre la médaille du travail à Christiane Corjon (service scolaire) et 
Christine Minutillo (petite enfance) pour respectivement 25 et 27 années de travail avec nous. Et honorer, remercier bien 
sûr et souhaiter bonne route aux nouveaux retraités : André Peyron et Renée Durand.
Et enfin, comme dans Astérix, la soirée se termine toujours par un moment festif avec un bon buffet et des chants.  
Les différentes équipes, et en premier celle de la Petite Enfance nous ont, à cette occasion, démontré qu’elles savaient  
aussi faire la fête et se déchainer autour d’un Karaoké. L’ambiance était là et 
c’est un bon signe de vitalité ! 
Un grand merci à tout notre personnel communal.

CONFÉRENCE RECONNAISSANCE DES AIDANTS 
Une conférence animée par Sandrine Locatelli, spécialisée dans 
l’accompagnement des aidants a eu lieu le jeudi 4 avril.
Mme Locatelli nous a rappelé ce qu’est un aidant familial, l’aide qu’il 
apporte à un proche en perte d’autonomie ou dépendant du fait d’un 
handicap, d’une maladie ou de l’âge.
Ce rôle d’aidant fait peser sur celui qui le porte une lourde charge mentale, 
physique et financière. La reconnaissance de ce travail d’aidant familial 
est primordiale afin de pouvoir bénéficier des droits associés à ce statut : 
rémunération, formation, congé…
À la suite de cette conférence des « aidants » se sont inscrits à des ateliers 
qui seront subventionnés par la Conférence des financeurs de l’Isère. 

Ces ateliers permettront aux aidants d’exprimer leurs besoins et des solutions pourront 
leur être proposées.

CCAS

Marie-Béatrice	Mathieu
Adjointe aux affaires sociales

Patrick Descharrières
Adjoint en charge des Ressources Humaines
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Depuis 3 ans, nous donnons rendez-vous aux associations 
afin d’échanger sur la première partie de la saison, les 
projets à venir et de présenter la politique associative de 
la commune. Cette année, cette nouvelle édition a eu lieu 
jeudi 7 mars 2024 à 18h, à la Maison Pour Tous, en présence 
d’une quarantaine d’associations. 

Les	quelques	sujets	présentés	:
•	Gymnase	du	Pré	de	l’Eau		
Enfin de bonnes nouvelles avec l’accord des experts et 
assurances pour la reconstruction du gymnase. La 
démolition de la partie gymnase devrait débuter en 
novembre 2024 et s’ensuivra la reconstruction pour une 
livraison prévue en janvier 2026. 
• Rappel des principes, règles et obligations à tous les 
utilisateurs de nos salles communales, mises à disposition 
gracieusement. 
•	Demandes	de	créneaux	2024-2025	
Courant mai, le service vie associative vous fera parvenir le 
document de demande qu’il faudra lui retourner. Pour rappel, 
les créneaux sont attribués de septembre à juillet, hors 
vacances scolaires. À chaque période de vacances, vous 
pourrez faire une demande par mail de conservation des 
créneaux attribués.
• Demandes de subvention : date limite de remise des 
dossiers le 15 octobre 2024.  
Chaque association devra faire ses propres démarches  
via le site www.montbonnot.fr pour récupérer, dès 

mi-septembre le dossier et le renvoyer complété avant le 
15 octobre. Toute demande arrivant après la date limite 
ne sera pas traitée avant le Budget supplémentaire voté 
en avril… S’il reste du budget.
Date du Forum des associations : samedi 7 septembre, 
Parc des loisirs, de 10h à 14h.
Ouverture de la saison 2024-2025 : lundi 16 septembre.
Puis un temps de questions-réponses s’est mis en place et 
a donné lieu à des échanges denses et fructueux. Et comme 
tout bon moment de partage, nous avons terminé par le 
verre de l’amitié.
Service Vie associative : mise en place d’une permanence 
présentielle (sur rdv) et téléphonique, pour les associations 
et locations de salle : lundi et vendredi matin 9h à 11h45, 
mercredi après-midi 13h30 à 16h45. 

Roger	BOIS,
Adjoint sport et vie associative

Nous avons commencé par faire un état des lieux sur  
les bâtiments communaux :
• Maison Pour Tous a été inaugurée le samedi 16 décembre 
2023 et est à la disposition des associations et à la location, 
depuis le 4 mars 2024. Elle est située au-dessus des nouveaux 
locaux de la police municipale, 725 rue du Général de Gaulle.

Caractéristiques de la salle : superficie 130 m²
Capacités d'accueil maximales :
- 130 personnes en configuration cocktail.
- 100 personnes assises.

Retrouvez l’ensemble des salles à la location sur
www.montbonnot.fr

• Bâtiment	Stryker (740 chemin de la croix verte)
Depuis le début de l’année, nous disposons d’un nouveau 
bâtiment que nous avons étrenné lors des Vœux du Maire 
à la population. 
Pourquoi ce bâtiment ? Avoir un lieu (gymnase) tempéré, 
hiver comme été, pour accueillir non seulement les enfants 
des écoles et centres de loisirs de la commune, mais aussi 
les associations comme le Montbonnot Tennis de Table et 
l’Association Gymnastique Volontaire Biviers-Montbonnot 
(cours de gymnastique enfants et adultes).  

FONCTIONNEMENT DE LA MAISON POUR TOUS

Roger	BOIS,
Adjoint sport et vie associative
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TRAVAUX
Les bancs
Les services techniques se sont lancés sur la rénovation de 
nos bancs publics. Ponçage, lustrage, vernissage, serrage…
Toutes choses permettant à nos bancs de pouvoir « se 
refaire une jeunesse » et ainsi nous permettre de nous 
poser un moment lors de nos promenades ou de nos 
flâneries dans nos différents parcs.

Chaucidou
Comme sur la route des 
Semaises où le système 
« Chaucidou » fonctionne 
depuis  quelques  temps 
donnant pleine satisfaction, le 
chemin de la croix verte, entre 
le chemin de la Laurelle et 
l’avenue de l’Europe, connaît 
lui aussi un changement de 
mode de circulation. Le 
Chaucidou, nouveau dispositif, permet de sécuriser les 
déplacements des cyclistes, apaiser la circulation (proche de 
l’école des Chavannes) et favoriser le partage de la route. 
Ce nouveau Chaucidou a été mis en œuvre au printemps 2024.

Nouveau	sens	de	circulation
Après de nombreuses réunions avec des représentants des 
différentes voiries (Savardin, Rieux, Arriots, Armandières, 
Lauriers), un consensus a été trouvé. Le chemin de Savardin 
sera fermé au niveau de la Maison Pour Tous, du lundi 8h 
au vendredi 19h pendant l’année scolaire. Il sera rouvert 
les week-ends et les vacances scolaires dans le sens 
Armandières - RD 1090. Le chemin de Savardin retrouvera 
son sens de circulation originel. La route des Rieux sera 
montante. Les chicanes sur le chemin des Arriots ont été 
modifiées empêchant ainsi leur franchissement et contri-
buant ainsi à une circulation moins rapide. Ce nouveau sens 
de circulation entrera en application en mai.

Centre de loisirs, école du Tartaix
Le centre de loisirs municipal accueille de plus en plus 
d’enfants (entre 80 et 100) à chaque ouverture. Il devenait 
impératif d’envisager des locaux spécifiques pour éviter des 
déménagements/emménagements successifs à l’école du 
Tartaix. Chose faite. Un bâtiment est en train d’être construit 
jouxtant l’école du Tartaix et permettant ainsi la mutualisation 
de plusieurs espaces (salle de restauration, hall servant de 
scène, toilettes…). Ce nouveau bâtiment municipal devrait 
être opérationnel pour la fin de l’année 2024. Pour permettre 
la communication entre les deux bâtiments, le centre de 
loisirs de cet été posera ses valises à l'école du Bourg.

Gymnase	du	Pré	De	l’Eau
Après 33 mois d’attente, expertises et contre-expertises,  
le verdict est tombé. La destruction de la halle sportive a 
été autorisée. Nous pouvons dès lors entamer les études 
pour la reconstruction. L’équipe d’architectes a déjà travaillé 
sur le nouveau projet qui n’aura pas beaucoup de différence 
avec l’ancien puisque nous devons pour les assurances, 
« reconstruire à l’identique ». Quelques modifications 
mineures seront cependant faites. Rangements sous les 
gradins fixes, gradins amovibles permettant un plus grand 
nombre de spectateurs.
Nous profiterons de cette reconstruction pour nous mettre 
en conformité avec la norme RE 2020 qui augmentera 
l’isolation par l’utilisation de matériaux biosourcés et une 
pompe à chaleur sur nappe pour le chauffage réduisant 
d’autant la consommation d’énergie fossile. 
Vous commencerez à voir les engins de démolition courant 
novembre supprimant ainsi la plaie ouverte de ce gymnase 
brulé qui a heurté tous ceux qui passaient devant, et suivront 
tout de suite derrière la construction. L’ouverture de ce 
nouvel ensemble est envisagée début 2026. Les associations 
pourront ainsi retrouver leur espace.
Contrairement aux mauvaises langues qui insinuaient que 
la commune ne faisait rien et « traînait des pieds » pour 
faire avancer le projet, nous avons mis toute notre volonté 
et notre ardeur pour que cela aille le plus vite possible.

Avant

Après

Aujourd'hui

 Résultat final du futur centre de loisirs

Gilles Farrugia Maire-adjoint
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Utilisons	le	patio	de	la	Médiathèque	
Notre médiathèque est un lieu chargé d’histoire. Ce fut en effet un prieuré qui a connu la visite de Saint Hugues de Chartreuse. 
Magnifiquement réhabilité, agrandi en mariant l’ancien et le moderne, il offre en son centre un patio, presque aussi inspirant 
et calme qu’un cloître. Il nous fallait cependant l’aménager un peu pour le rendre attrayant, accueillant. Un coin calme, 
reposant, quoi de mieux pour prendre un moment, les beaux jours venus, pour y boire un café avec une revue, un livre, 
échanger sur un coup de cœur littéraire, écouter un mini concert, ou simplement flâner entre roseraie et médiathèque. 
Des assises ont été placées. Un olivier va y être installé, une petite pergola étendra la zone d’ombre et nous mettra à l’abri 
d’une petite averse pour finir le livre ou le café… Venez profiter de ce nouvel espace. La talentueuse équipe de la médiathèque 
sera heureuse de vous y accueillir.

TRAVAUX

VOS CARTES D’IDENTITÉS ET PASSEPORTS EN MAIRIE
La mairie de Montbonnot-Saint-Martin délivre à nouveau 
les titres d'identité et de voyage sécurisés. Un service de 
proximité qui vous évitera de vous rendre dans d’autres 
communes. Pour cela, rendez-vous sur le site internet  
www.montbonnot.fr, rubrique « La Mairie », page « Rendez-
vous passeport / carte d’identité » pour réaliser votre 
démarche en trois étapes obligatoires : la pré-demande, 
le dépôt en mairie avec rendez-vous pris en ligne, et le 
retrait en mairie sans rendez-vous. 
Chaque étape est détaillée sur notre site, il suffit de se 
laisser guider. Nous vous conseillons de réaliser la démarche 
depuis un ordinateur pour plus de confort visuel et de 

préparer vos codes des Impôts ou de l’Assurance maladie 
pour utiliser le service FranceConnect. Les pièces à fournir 
seront personnalisées à votre situation. 
À noter également que si vous faites la démarche pour une 
autre personne, elle devra être présente physiquement 
lors du dépôt du dossier. De plus les titres sont à récupérer 
dans un délai de 3 mois après notification, ils seront ensuite 
détruits sans nouvelle de votre part.
Si vous rencontrez des difficultés dans le processus en ligne, 
vous pouvez contacter la mairie au 04 76 90 56 36.

Ludovic Chataing
Service communication

Patrick Descharrières, 
Adjoint à la culture
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Dix-sept	familles	se	retrouvent	à	la	rue	à	la	suite	d’un	
incendie	qui	a	détruit	des	commerces	et	des	appartements.	
Il était aux alentours de 3h du matin, dans la nuit du lundi 
15	au	mardi	16	avril	2024,	lorsque	les	flammes	se	sont	
propagées dans un immeuble situé place Robert Schuman. 
L’incendie s’est très vite répandu sur l’immense bâtiment. 
Plus de 100 pompiers ont été mobilisés et sont parvenus 
à maîtriser l’incendie aux alentours de 7h.
Grâce à l’intervention très rapide des gendarmes, aucun 
blessé n’est à déplorer. Malgré cette chance, les habitants 
se retrouvent en plein désarroi. « Oui, on a de la chance, 
on est en vie, mais nous n’avons plus rien ».
Ils sont à la rue et ils auront du mal à se reconstruire. 
L'immense majorité était là depuis 2009. Plusieurs 
habitants ont pu être relogés dans leur famille, des 
solutions provisoires ont été trouvées pour les autres grâce 
à un énorme élan de solidarité. 
Merci à tous pour votre aide, votre soutien pour les 17 
familles et les commerçants. Merci aux agents et aux élus 
de la commune de Montbonnot. Merci aux maires des 
différentes communes de la Communauté de commune 
Le Grésivaudan, ainsi qu’à tous les particuliers. 

Dominique	Bonnet,	 
Maire de Montbonnot-Saint-Martin

L’INCENDIE DU MARDI 16 AVRIL

MAIRIE
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Patrick Descharrières, 
Adjoint à la culture

Le service piscine de l'EPAE

EXPOSITION CRUCETTA CHAVAND 
À LA MAISON DES ARTS 
Le	talent,	le	beau	et	le	sensible	étaient	au	rendez-vous	pour	l’exposition	
de peintures et de sculptures de l’artiste bonimontaine Crucetta 
Chavand	à	la	Maison	des	Arts	en	cette	fin	du	mois	de	mars.
De très nombreux visiteurs, dont huit classes des écoles de Montbonnot 
se sont régalés et ont voyagé au fil des toiles depuis Montbonnot où 
on pouvait reconnaitre la cédraie, la dent de Crolles ou le coucher de 
soleil sur Belledonne, jusqu'à l’Île Maurice, le Vietnam ou le Nord de  
la Thaïlande. Les couleurs et la lumière de sa Sicile natale sont 
omniprésentes dans ses toiles, avec toujours cette qualité de la 
composition, du mouvement, de l’harmonie des couleurs et de la beauté 
des scènes prises sur le vif.
Crucetta Chavand qui enseigne depuis plus de vingt ans la peinture et 
le dessin à Montbonnot, nous a fait le bonheur de présenter plus de 
vingt sculptures en terre cuite célébrant la « Femme dans tous ses 
états ». Une finesse d’exécution, sublimant l’élégance, la force, la dignité 
et la douceur de ses femmes de tous pays. Merci Crucetta pour ces 
moments de joie et de bonheur.

UN GALA DE NATATION ARTISTIQUE ÉLECTRISANT À MONTBONNOT-SAINT-MARTIN 
Le	23	mars	dernier,	la	piscine	de	l'EPAE	à	Montbonnot-Saint-Martin	s'est	transformée	en	un	spectacle	aquatique	vibrant	lors	
du	gala	de	natation	artistique	organisée	par	Undine	Aquatic	Theatre	en	collaboration	avec	CID	Grésivaudan.	Cet	événement	
a	été	marqué	par	une	synergie	exceptionnelle	entre	les	performeurs	et	le	public,	créant	une	atmosphère	envoûtante.
L'un des éléments clés de cette soirée mémorable était la musique rock contagieuse qui accompagnait les performances aquatiques. 
Les rythmes entraînants ont dynamisé le spectacle, captivant l'attention de tous les spectateurs présents.
Les réactions positives ont été nombreuses, aussi bien de la part des spectateurs que des participants. Les applaudissements et 
les encouragements ont fusé tout au long de la soirée, témoignant de l'appréciation générale pour cet événement exceptionnel.
Devant le succès rencontré, de nombreux participants et spectateurs ont exprimé le désir de voir ce gala de natation artistique 
devenir une tradition annuelle. Il est indéniable que cet événement a su capturer les cœurs et les esprits de tous ceux qui y ont 
assisté, et nombreux sont ceux qui attendent déjà avec impatience sa prochaine édition.
En conclusion, le gala de natation artistique à la piscine de l'EPAE à Montbonnot-Saint-Martin le 23 mars dernier a été un véritable 
triomphe, alliant performances époustouflantes, musique enivrante et ambiance électrisante. Il ne fait aucun doute que cet événement 
mérite d'être reconduit l'année prochaine, offrant ainsi une nouvelle occasion de célébrer la magie de la natation artistique.
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CÉRÉMONIE DU 8 MAI 2024 
Les travaux de la Maison Pour Tous et du bâtiment périscolaire étant terminés, la cérémonie du 8 mai a pu se dérouler au 
Square	de	la	paix,	complètement	refait.
Un public très nombreux a pu assister à cette cérémonie : anciens combattants, parents, enfants, élus, élèves des Pupilles de 
l’Air et de l’Espace, ainsi que les pompiers. De nombreuses personnalités étaient présentes : Pierre Béguery, Maire honoraire, 
Joëlle Hours et Franck Benhamou Conseillers départementaux, la colonelle Isabelle Menager.
Dominique Bonnet, le Maire de la commune a lu le discours de Sébastien Lecornu, ministre des Armées et de madame Patricia 
Miralles, secrétaire d’État aux Anciens Combattants et à la Mémoire. Cette cérémonie était accompagnée par la fanfare de 
l’EPAE.
Suite au dépôt des quatre gerbes, anciens combattants, Conseil départemental, EPAE et mairie, la chorale de l’école a entonné 
le champ des partisans. La fanfare a clôturé la cérémonie en musique.
Le public a ensuite rejoint la salle de la Maison pour Tous, pour partager le verre de 
l’amitié afin de clôturer cette très belle manifestation.

BIENNALE DU PASTEL EN 
DAUPHINÉ
Le	pastel	était	à	 l’honneur	en	cette	
seconde	quinzaine	de	 février	 à	 la	
Maison des Arts. Avec le concours de 
l’association	« Pastel	en	Dauphiné »,	
près de 200 pastels d’une vingtaine 
d’artistes pastellistes locaux ou 
internationaux étaient exposés. 
Le pastel, souvent associé à des travaux 
d’étude ou d’esquisse est devenu un art en lui-même. Les exposants avaient ainsi été invités à la 
créativité pour réaliser chacun un tableau mêlant pastel et autre moyen d’expression (collage, 
dorure, textile…). Ce fut une belle exposition dans l’exposition. Hyperréalisme, figuratif, abstraction, 
impressionnisme, toutes les palettes des sensibilités personnelles de chaque pastelliste étaient 
présentes. Un lien les unissait : la passion unie au talent acquis par de nombreuses années de 
pratique. Cette biennale était aussi l’occasion de faire découvrir le pastel à celles et ceux qui le 
souhaitaient : des stages ont été ainsi pris d’assaut et les démonstrations quotidiennes de 
réalisation d’un tableau ont fasciné un public souvent envieux d’un tel talent.

Patrick Descharrières, 
Adjoint à la culture

Dominique	Bonnet,	 
Maire de Montbonnot-Saint-Martin

© Patrick Descharrières
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LABELLISÉ DÈS 2019 
À Montbonnot-Saint-Martin, l’opportunité d’encore mieux 
développer le sport localement n’est pas tombée dans 
l’oreille d’un sourd. La candidature de la ville a été retenue 
dès la toute première promotion des 500 communes et 
intercommunalités, annoncées le 20 novembre 2019 lors 
du Congrès de l’Association des Maires de France. Au fur 
et à mesure des années, toutes les communes voisines 
Saint-Ismier, Biviers, Saint-Nazaire-les-Eymes, Bernin, 
Domène, Meylan ont saisi l’opportunité de faire vivre ce 
label, tout comme la Communauté de commune Le 
Grésivaudan. En tout, ce sont plus de 4300 communes et 
intercommunalités françaises qui ont rejoint ce label du 
sport par excellence, une centaine en Isère. 
Dans un style marathonien, la commune a commencé ses 
premières actions de sensibilisation au Jeux sur la durée, 
dès septembre 2020 lors du Tour de France (décalé de 
deux mois suite au premier confinement). Deux grandes 
banderoles estampillées « Terre de jeux 2024 » ont été 
installées sur les ronds-points. Une belle occasion puisque 
le Tour de France passait deux fois dans la commune, lors 
des étapes n°16 et n°17. 

Mieux encore, depuis septembre 2021, la ville a créé un 
nouveau rendez-vous spécialement « Terre de jeux 2024 
» sous l’impulsion de Roger Bois, adjoint au sport et à la 
vie associative, et du service événementiel, pour encourager 
la pratique sportive chez les jeunes. Couplées au forum 
des associations, les premières éditions d’Ondulations 
urbaines ont permis la découverte d’un bon nombre de 
nouveaux sports olympiques comme l’escalade, le 
breakdance et le BMX. Mais pas seulement, puisque des 
initiations à la slackline ou au biathlon faisait partie de la 
fête. Initialement centré sur la promotion des sports 
olympiques, le label s’est rapidement ré-axé sur la pratique 
sportive en général. 
Ainsi pour la deuxième édition d’Ondulations urbaines, 
des démonstrations de sportifs de haut niveau ont été 
ajoutées, en présence de Matéo Serri (football freestyle), 
d’Aurélien Fontenoy (VTT trial) et d’Isabelle Lafaye (para 
tennis de table), donnant à voir des performances 
inspirantes au cœur d’un équipement sportif de haute 
qualité, le Parc des loisirs.

TERRE DE JEUX, LA BELLE PRATIQUE

Après	100	ans	d’attente,	Paris	va	retrouver	ses	couleurs	olympiques	cet	été,	dès	le	26	juillet	2024	pour	les	Jeux	olympiques,	
et	jusqu’au	8	septembre	pour	la	clôture	des	Jeux	paralympiques.	Désignée	lauréate	en	2017	par	le	Comité	international	
olympique,	conjointement	aux	Jeux	2028	de	Los	Angeles,	la	ville	de	Paris	a	mis	en	place	un	label	en	juin	2019	susceptible	
d’intéresser	toutes	les	communes	de	France.	Ce	label	dénommé	«	Terre	de	jeux	2024	»	est	devenu	le	moyen	de	dynamiser	
la	pratique	sportive,	de	sentir	l’approche	des	Jeux	pour	les	collectivités	intéressées.	En	d’autres	termes,	permettre	à	
chacun	de	contribuer	à	son	échelle	à	trois	grands	objectifs	:	la	célébration,	l’héritage	et	l’engagement	autour	des	Jeux.	

Roger Bois, devant le label 
 Terre de Jeux 2024
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DES ÉQUIPEMENTS SPORTIFS RÉCENTS
Inauguré en septembre 2020, le Parc des loisirs s’est 
implanté rue Vaucanson pour un coût total de presque 3,5 
millions d’euros. Projet lancé sous le mandat du Maire 
Pierre Béguery en 2018, le Parc propose deux pumptracks 
permettant la pratique du BMX, VTT, rollers et trottinettes 
grâce à une piste constituée de bosses et de virages relevés. 
À cela s’ajoute naturellement un skate-park, des terrains 
de football et basket urbains, mais aussi un terrain de padel 
(nouvelle pratique tennistique) et des terrains de tennis 
couverts. 
Ces derniers ont été d’un grand secours lorsque le toit du 
gymnase du Pré de l’Eau brûle en juin 2021. « On s’est posé 
la question pour reloger les 6 ou 7 clubs concernés », 
explique l’adjoint Roger Bois. La construction d’un gymnase 
provisoire n’ayant pu aboutir, « on s’est retourné sur le 

tennis couvert du Parc des loisirs ». En passant de 1200 m² 
à 650 m², chaque club sportif a dû trouver son équilibre 
avec moins de place et moins de créneaux. En recherche 
d’une autre solution provisoire depuis cette cohabitation 
forcée, un nouveau bâtiment « Stryker », du nom de 
l’entreprise, a été mis à disposition début janvier 2024, au 
chemin de la Croix Verte, tout proche. 
Pour compléter le tableau, le club historique de l’ASPTT 
Grenoble, implanté dans la région depuis 1948, a pu 
construire son stade d’athlétisme flambant neuf, en 
collaboration étroite avec la mairie. Celui-ci accueille 
plusieurs manifestations sportives chaque année, 
notamment auprès du public scolaire pour le challenge 
inter-écoles en 2023,  et  la  course des enfants 
intercommunale. On peut aussi y découvrir des 
démonstrations de saut à la perche, avec les grands 

•  Septembre 2020 : le Tour de France passe par deux fois à Montbonnot-Saint-Martin. Pour la première fois les 
banderoles « Terre de jeux » sont déployées, ainsi qu’un maillot jaune géant sur la façade de la mairie. 

•  Mai 2021 : le challenge inter-écoles réunit chaque année plus de 460 enfants. En 2023 pour la première fois 
l’événement se déroule sur le nouveau stade de l’ASPTT.

•  Septembre 2021 : le Festival Ondulations urbaines s’installe au Parc des loisirs et fait découvrir de nouvelles 
disciplines olympiques comme le skateboard, le breaking ou le BMX. L’événement revient chaque année en 
symbiose avec le forum des associations.

•  Fin avril, début mai : tournoi annuel du Montbonnot Tennis Club, la banderole « Terre de jeux » est déployée.
•  12 novembre 2023 : 1ère édition de la course intercommunale des enfants des écoles primaires du Sizov (Bernin, 

Biviers, Saint-Ismier, Saint-Nazaire-les-Eymes, Montbonnot-Saint-Martin).
•  23 mars 2024 : 1er gala de natation synchronisée à la piscine de l’EPAE avec l’association Undine. Le spectacle 

affiche complet. 

ÉVÈNEMENTS EN BREF
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champions du club Thibaut Collet, qualifié aux Jeux 
olympiques (voir interview en page 15), mais aussi Léa 
Mauberet (championne de France Espoir 2023) et Mathieu 
Collet (record à 5,73 m).

DES CLUBS SPORTIFS BIEN IMPLANTÉS
Du côté des clubs installés à Montbonnot-Saint-Martin 
quelques clubs ont rebondi sur le label Terre de jeux 2024, 
comme Montbonnot Tennis Club qui a constitué un dossier 
de subvention auprès de l’Agence Nationale du Sport pour 
la création d’un deuxième terrain de padel. Réponse 
positive obtenue en septembre 2023 pour un financement 
de 50% du projet, soit « entre 40 000 et 45 000 euros » 
comme l’explique Christophe Laparra par téléphone. Le 
nombre d’adhérents a grimpé suite à l’ouverture du Parc 
des loisirs, jusqu’à atteindre son maximum de 400 adhérents. 
Une croissance bien aidée par la nouvelle pratique du padel 
qui « complète bien » avec l’offre tennis classique.
Accolé au Parc des loisirs, un nouveau stade d’athlétisme 
a vu son apparition en octobre 2022, celui de l’ASPTT 
Grenoble, club omnisports. L’installation permet à des 
champions comme le perchiste Thibaut Collet de s’entraîner 
dans de très bonnes conditions. « À Montbonnot, on a la 
chance d’avoir des gens qui ont compris le projet » du club, 
raconte le 5ème des championnats du monde 2023, « c’est 
un régal, une vraie chance pour nous d’avoir ça ». Encore 
plus pour notre champion local, qui habite à deux kilomètres 
seulement du stade. Philippe Collet, président de l’ASPTT 

Grenoble, observe cette saison « une augmentation de nos 
adhérents, surtout chez les jeunes ». Le club lance même 
un grand meeting (Meeting perche des Alpes) le 19 juin, 
gratuit à tous les spectateurs, où chacun pourra « côtoyer 
des athlètes internationaux » dans l’esprit du label Terre 
de jeux 2024.
D’autres clubs se portent bien également. Notamment 
l’Alliance Grésivaudan Judo compte environ 600 adhérents, 
dont la moitié ont entre 4 et 7 ans, avec « plusieurs jeunes 
qui ont un fort potentiel, avec de grandes ambitions » 
raconte Nicolas Chansseaume, directeur technique, dans 
une vidéo de France Judo. À noter également qu’une 
adhérente de Montbonnot-Saint-Martin Badminton, 
Frédérique Vossier, sera éclaireuse de la flamme olympique 
dans le relais collectif de badminton le 5 juillet au Havre, 
sélectionnée via la Fédération Française de Badminton.
Avec quatre événements sportifs récurrents créés sur la 
commune depuis 2021, la ville montre l’exemple pour faire 
vivre les valeurs d’engagement et de célébration demandées 
par le label « Terre de jeux 2024 ». Ne reste qu’à voir 
perdurer les pratiques sportives au-delà des jeux, la valeur 
d’héritage, démontrant tout l’impact d’une politique 
sportive engagée sur Montbonnot-Saint-Martin ces 
dernières années. Les jeux sont faits !

Ludovic Chataing
Service communication
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THIBAUT COLLET, PERCHISTE OLYMPIQUE !  

A.		Comment	êtes-vous	arrivé	à	la	pratique	du	saut	à	 
la	perche	plutôt	qu’une	autre	discipline	?	

J’ai commencé par jouer au foot au club de Manival à Saint-
Ismier. Pour la petite histoire, mon père est un ancien champion 
de saut à la perche qui a fait 5m94, un grand perchiste des 
années 90. Forcément, j’ai bénéficié d’un héritage familial, 
j’ai grandi avec les souvenirs de mon père. De temps en temps 
j’allais au stade avec mon père, avec mon grand-père, et je 
faisais un peu de perche pour m’amuser.  
Ce qui est important, c’est que je n’ai pas été forcé. L’enjeu 
c’était de ne pas se spécialiser trop tôt. Pour ne pas créer de 
dégoût. J’ai commencé l’athlétisme quand j’avais 12-13 ans 
pour faire un peu de tout : lancer de javelots, un peu de sprints, 
un peu de haies, un peu d’épreuves combinées, mais j’avais 
une grosse préférence pour le saut à la perche. Je me suis 
spécialisé quand j’avais 17 ans. Je n’ai pas fait de la perche 
parce que mon père a fait de la perche. J’ai fait de la perche 
parce que j’avais envie d’en faire. C’était une passion qui 
grandissait en moi. 

B.  Quel a été votre parcours scolaire pour ensuite 
devenir	professionnel	?	

J’ai suivi un parcours standard au collège du Grésivaudan à 
Saint-Ismier puis au lycée du Grésivaudan à Meylan. J’ai eu 
mon BAC, et j’ai passé un BTS Management des Unités 
Commerciales à Grenoble École de Management en tant que 
sportif de haut niveau. C’est un BTS adapté pour les sportifs 
de haut niveau qui permet de ne pas avoir de cours en 
présentiel, tout en e-learning. Un vrai avantage. Je n’avais pas 
de présence obligatoire, ça me permettait de dégager du 
temps et de pouvoir m’entraîner pleinement. Ce qui m’a 
permis entre guillemets de devenir pro. Puis je suis devenu 
professionnel, on va dire en 2020. J’ai commencé à gagner un 
petit peu d’argent et à pouvoir me dire « je vais vivre avec cet 
argent-là », essayer de mettre toutes les chances de mon côté 
pour être professionnel et ne faire plus que ça. 

C.		Quelle	est	votre	quotidien	en	tant	qu’athlète	de	
haut	niveau	?	

Le quotidien c’est simple : c’est de l’entraînement, 8 à 10 
par semaine en période de préparation, un peu moins en 
période de compétition. Ce sont des voyages, des stages, 
de la préparation physique, beaucoup de soins, kiné, ostéo, 
plein de choses. Mon travail c’est de me lever, de me dire 
« aller je vais à l’entraînement. Je mange à telle heure pour 

être bien à l’entraînement. Je mange bien, je dors bien ». Il 
faut être vigilant et attentif à tout ce qu’on fait pour ne rien 
laisser au hasard. D’autant plus cette année avec les Jeux 
olympiques, c’est une année qu’on n’a pas envie de rater. 

D.		Qu’est-ce	que	votre	famille,	perchiste	de	génération	
en	génération,	apportent	à	vos	performances	?		

C’est un atout que j’ai en plus : c’est plus facile d’éviter des 
erreurs potentielles, de gagner du temps sur certaines choses 
avec l’expérience de mon père, ou celle de Philippe d’Encausse 
[ndlr : son entraîneur à Clermont-Ferrand] qui était aussi un 
ancien perchiste professionnel. Aujourd’hui, j’ai créé un vrai 
staff autour de moi : un kiné sur Clermont-Ferrand, un kiné 
sur Grenoble, un préparateur physique, un préparateur 
mental, tout un cercle de performance qui aujourd’hui fait 
partie du projet. J’ai ma copine qui est une athlète aussi, avec 
qui je suis depuis 4 ans, qui est à fond. Ce sont tous ces gens 
autour de moi qui m’aident au quotidien, et qui font un travail 
énorme pour qu’ensemble on arrive à réaliser des 
performances.

E.		Les	Jeux	de	Paris	approchent,	est-ce	que	vous	
ressentez	un	engouement	pour	les	Jeux	?	

Forcément, il y a vraiment beaucoup plus de sollicitations. Un 
engouement beaucoup plus élevé parce que c’est en France, 
parce que c’est à Paris. Dans mon cas parce que je suis un 
athlète français en pleine progression, avec le potentiel d’être 
sur le podium. Je sens un soutien, qui est agréable, des gens 
qui ont envie de m’aider, de me pousser à aller le plus haut 
possible et m’accompagner vers les sommets. Les gens sont 
gentils, ils ont envie que ça réussisse et c’est un vrai avantage.   

F.		Que	diriez-vous	par	exemple	à	un	enfant	de	8	ans	
qui	hésite	à	se	lancer	au	saut	à	la	perche	?	

Je ne vais pas faire le chauvin, en disant de faire de la perche. 
Il faut faire du sport. C’est l’école de la vie dans le sens où 
dans le sport, on apprend à gagner, on apprend à perdre. On 
apprend à être humble. On apprend le respect. Avec les écrans, 
les jeux vidéo et compagnie, ce qui est très important c’est 
de bouger plusieurs fois par semaine, de se dépenser, de faire 
des activités physiques. Trouvez-vous un sport, trouvez-vous 
une passion, accrochez-vous à ça. Et surtout, vivez le truc à 
fond. Ça c’est important.

PORTRAIT

Perchiste	français	de	25	ans	révélé	lors	de	sa	cinquième	place	à	5,90	mètres	aux	
championnats du monde 2023, Thibaut Collet s’entraîne une grande partie de l’année 
à	l’ASPTT	Grenoble	à	Montbonnot-Saint-Martin,	avec	pour	président	du	club	Philippe	
Collet,	son	père,	ancien	perchiste	professionnel,	et	co-entraîneur.	Nous	avons	voulu	
savoir	quel	était	son	parcours	sportif	jusqu’ici	et	son	état	d’esprit	à	l’approche	des	
Jeux	olympiques	de	Paris	en	juillet	2024.			

Ludovic Chataing
Service communication
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Un	projet	et	une	initiative	interservices	pour	la	petite-enfance :	
Les équipes de la MDPE, le RAM et la médiathèque se fédèrent 
autour du développement du langage chez le tout-petit au moyen 
du son, des mots et de la graphie. En partenariat avec Médiarts, 
le Babylab (laboratoire de psychologie et neuro-cognition) et le 
réseau des médiathèques du Grésivaudan, Corinne Dreyfuss 
autrice de livres pour la petite enfance et Simon Drouin, joueur 
de sons, s’associent pour offrir des racontages sonores dans nos 
structures respectives.
À l’occasion de ces séances, le Babylabobiblio a donné lieu à des 
échanges entre professionnelles de la petite enfance, parents et 
chercheurs et un temps de formation. 

La	nuit	de	la	lecture	samedi	20	janvier	:	corps	et	son	
Le spectacle Blanc Carotte de Claire Parma a ravi les tout-petits et leurs parents. 
Tout en douceur, en chansons et musique, ces deux instants suspendus ont 
rassemblé une soixantaine de spectateurs dans le Carré des histoires
L a  m é d i a t h è q u e  a 
résonné aux chants des 
polyphoneurs du monde 
« La Solorma ».
Ces sept voix d’hommes 
a cappella croisées de 
lectures se sont fait échos 
toute la soirée. Le public 
s’est vu ainsi transporté à 
la croisée de chemins 
multiculturels dans un 
instant de générosité 
inoubliable.

DU SON ET DES JEUX À LA MÉDIATHÈQUE

Lectures musicales

Le	Ludotime	:		Jouons	à	la	médiathèque	
Un temps autour des jeux de plateau est dorénavant 
programmé à chaque période de vacances scolaires. Animé 
par des parents volontaires, des familles et adultes ont 
ainsi partagé de nombreuses parties dans les différents 
espaces de la médiathèque mercredi 21 février.

Rencontres

Blanc CarotteLa Solorma
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SAINTE BARBE
Comme toutes les années, les sapeurs-pompiers volontaires des quatre communes (Biviers, Montbonnot-Saint-Martin, 
Saint-Ismier, Saint-Nazaire-les-Eymes) regroupés à la caserne de Saint-Ismier ont fêté leur sainte patronne au cours d’une 
soirée où ont eu lieu des changements de grade, des remises de diplômes. Cette soirée s’est clôturée par un apéritif convivial 
suivi d’un repas en présence des familles des pompiers.

TRIBUNE MINORITÉ 2024-2025
Orientation	budgétaire
En décembre la présentation des objectifs budgétaires  
pour 2024 a été bien terne. Nos finances sont saines.  
Les ressources augmentent, les dépenses sont maîtrisées. 
Nous avons pu, par exemple, supporter un doublement de 
nos frais d’électricité (+200K€) tout en remboursant 
totalement tous nos emprunts, sans impact sur le bilan  
de 2023.
Quelle est l’ambition du développement communal ?  
Le projet de nouvelle école maternelle se fait sans étude 
d’impact sur le quartier. Nous serons attentifs à ce qu’il 
adviendra de l’école des Chavannes et du terrain de foot 
de Plein Soleil. Des projets dans l’intérêt de tous (crèche, 
loisirs, associatif, parc, etc.) seront mieux que des cessions 
à des promoteurs immobiliers. 

Environnement
Nous ne savons pas comment interpréter la démission de 
l’adjointe à l’environnement et on se demande quelle est 
l’ambition de la majorité en faveur du développement 
durable.
Planter des arbres n’est pas une politique de verdissement 
si on ne l’accompagne pas d’un plan pour assurer leur 
entretien en budget et compétences de nos agents 
techniques des espaces verts.
Restreindre la possibilité d’installation de panneaux solaires 
thermiques dans le PLU alors qu’ils sont subventionnés par 
le Grésivaudan n’est pas cohérent.
Nous attendons de voir comment le mandat en cours se 
terminera sur ces sujets.

Collecte des déchets en points de proximité
Le 7 mars dernier Le Grésivaudan a présenté le projet 
d’installation de 68 points de collecte de proximité. Chacun 
devra s’habituer à apporter ses déchets bien triés en  
4 catégories (verre, plastiques, papiers/cartons, le reste). 
Dans un premier temps les bacs de collecte seront aériens 
(posés au sol). Après un temps d’expérience il pourra être 
envisagé une meilleure intégration paysagère en les 
enterrant intégralement ou partiellement. Nous déplorons 
l'absence de budget à cet effet malgré notre demande  
et nous inquiétons du faible budget annoncé pour cela 
(200-250K€/an). À ce rythme il faudra des années pour 
rendre plus acceptables les nuisances visuelles de ce 
nouveau mode de collecte.

Vidéo	protection
Espérons que les 500 000 € investis dans l’installation de 
la vidéoprotection permettront de ne plus se retrouver en 
3ème position dans le classement des villes les plus 
cambriolées en Isère (ref. Le Dauphiné Libéré 19/12/2023). 
La majorité confirme que les caméras n’empêchent pas  
les délits (on le savait avant) et reste évasive sur le nombre 
de cas élucidés. Plutôt que de croire que la technologie 
nous protège, une plus grande présence et proximité 
régulière de notre police municipale serait plus humaine 
et peut-être plus efficace.

Être	attentifs	et	source	de	propositions	est	le	rôle	 
du groupe minoritaire. 

Vous pouvez nous contacter en envoyant un mail à :
liste_vivre_ensemble_montbonnot@mailo.com

Alain Maffet, Nadine Heilliette, 
Daniel Leifflen, Stéphane Mounier

Gilles Farrugia Maire-adjoint
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Périscolaire	du	Bourg	
Qui dit nouvelle année, dit nouveaux défis ! 
Les enfants du périscolaire au Bourg sont partis en quête 
d’une version bien originale du jeu Monopoly. Les cases 
sont représentées par les rues ainsi que lieux importants 
de Montbonnot-Saint-Martin, telle que la mairie, les trois 
écoles et bien d'autres endroits de la ville. Nous avons 
même rafraichi le nom du jeu qui est devenu « Monbopoly » ! 

Périscolaire des Chavannes
Les jeux olympiques s’invitent au périscolaire des Chavannes ! 
Prochainement les enfants découvriront la culture de chaque 
continent avec des activités manuelles et artistiques. Des 
animations encadrées par des intervenants extérieurs en 
musique et danse seront proposés aux enfants. Après 
l’Amérique et l’Asie le voyage olympique continu !

Périscolaire du Tartaix
Place aux contes, aux merveilles et aux exploits ! Avec les 
projets « Terres de légendes » et « Le Flambeau Olympique ». 
Les enfants vont incarner des personnages, devenir les héros 
de leurs aventures. Au programme : grands jeux, théâtre, 
réalisation de court métrage et d’une bande dessinée !

PÉRISCOLAIRE

Cette semaine nous avons été 
envahis par des dinosaures en 
tous genre ! 
La plasticienne Ronymatdureves 
est venue au centre pour réaliser 
avec les enfants un magnifique 
stégosaure. Ce dinosaure sera 
notre prochain Monsieur 
Carnaval ! 
Nous avons été jusqu'à la Maison des jeux 
de Grenoble pour aller les retrouver avec une 
salle aménagée sur le thème de la préhistoire et 
des dinosaures.
Le goûter « fait maison » du jeudi a connu un beau 
succès !
Les jeunes de l’Escale sont venus faire découvrir le 
théâtre d’improvisation! Les enfants repartent les bras 
chargés d'activités et de souvenirs… 
La suite des aventures aux prochaines vacances ! 

ÉVASION VACANCES

Céline Delia,  
Directrice ACM Evasion

Céline Delia,  
Directrice ACM Evasion
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Jeunesse

Jérôme	Poulet,	 
Directeur de l'Escale jeunes

Photos de la journée intergénérationnelle qui s’est déroulée le samedi 9 mars. Parents, grands-parents et enfants sont 
venus nombreux à l’atelier participatif du carnaval. Ils ont été accompagnés par Ronymatdureves, plasticienne de talent, 
qui a conçu et préparé les ateliers, qui se sont déroulés au centre de loisirs Évasion et Escapade ! 
Les familles et les enfants sont venus nombreux ce samedi 23 mars pour la traditionnelle fête de Carnaval. C’est sous le 
soleil que la déambulation est partie de l’école du Bourg en direction du Parc de la Mairie pour accompagner le magnifique 
stégosaure réalisé par les enfants et les familles. La BatukaVI nous a enchanté par leur prestation aux rythmes brésiliens !
Sur place des ateliers ont été proposés par le service jeunesse, jeux en bois, maquillage, courses de ballons sauteurs !   
Dans le cadre de leur projet de séjour à Paris les jeunes ont tenu le stand buvette pour autofinancer leurs vacances !  
Sans oublier les papilles avec un brownie au chocolat offert par la Mairie ! 

Sortie nature au plateau de l’Arselle.
Le mercredi 31 janvier, ce sont 62 enfants qui se sont rendus 
avec leurs animateurs dans un lieu à la fois authentique et 
ressourçant, le plateau de l’Arselle, sur la commune de 
Chamrousse.
Malgré les conditions chaudes liées au contexte, la neige et 
le soleil étaient au rendez-vous pour le plus grand bonheur 
des enfants. Glissades et constructions éphémères en neige 
ont ponctuées la matinée. Après une pause déjeuner méritée 
et appréciée de tous, nos quatre accompagnateurs en 
montagne nous ont rejoint pour une balade en raquettes. 
Chacun(e) a pu explorer la forêt à son rythme et repartir 
avec de nombreuses connaissances sur la faune locale et la 
préservation de ce milieu si fragile.
De nombreuses surprises en perspective pour cette année 
2024 au sein de l’accueil de loisirs. Toute l’équipe a imaginé 
des activités innovantes pour les mois à venir, rendez-vous 
chemin de Tartaix pour les découvrir.

JOURNÉE INTERGÉNÉRATIONNELLE SUIVIE DU CARNAVAL

ESCAPADE

© Yassine Lemonnier

Céline Delia
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POINTS D’APPORT VOLONTAIRES (PAV)   
Une réunion publique a été organisée par la CCLG le 7 mars 2024. Cette réunion qui a accueilli 250 personnes à la MDA  
a permis d’échanger sur le nouveau mode de ramassage et de tri des déchets qui sera installé sur la commune au cours de 
cette année. 68 points de collecte ont été recensés dont 16 déjà existant. Des panneaux indiquant les propositions 
d’emplacements ont été disposés, laissant aux habitants la possibilité d’interroger la CCLG, en téléphonant au numéro vert. 
Après discussion sur les emplacements posant 
problème, au cas par cas, la CCLG fera les travaux 
nécessaires à la pose des containers. Ceux-ci seront 
installés « en aérien » pour vérifier que l’emplacement 
est le bon et, en fonction de l’aspect visuel et des 
contraintes techniques (réseaux enterrés,…), certains 
seront semi-enterrés, la commune ayant prévu de 
mettre une somme conséquente dans les futurs 
budgets.

FAIRE GRAVER SON VÉLO, PLUS QU’UN BON RÉFLEXE !
Le service Mvélo+ a proposé un gravage gratuit de vélos 
aux propriétaires bonimontains samedi 2 mars aux ateliers 
associatifs de la mairie. Une trentaine de vélos ont ainsi 
été numérotés et enregistrés. Un encouragement à réitérer 
cette initiative!
Le vol est un des principaux obstacles reconnus à la pratique 
du vélo, le ministère de l’Intérieur les estimant à environ 
300 000 par an. Après une telle expérience, les victimes 
ont tendance à ne pas racheter de vélo, ou moins cher donc 
moins sûr. Un tiers des vélos volés seraient retrouvés, mais 
la restitution serait de moins de 5% faute de propriétaire 
identifiable. Les vélos à assistance électrique, plus onéreux, 
sont de plus en plus concernés.

Afin de lutter contre le vol, le recel et de faciliter la restitution, 
les vélos vendus par un commerçant doivent désormais 
disposer d’un identifiant unique auquel seront associées 
les coordonnées du propriétaire, avec inscription au Fichier 
national unique des cycles identifiés. Lors de l’achat d’un 
vélo d’occasion entre particuliers, l’acheteur peut également 
vérifier auprès des forces de l’ordre qu’il n’a pas été déclaré 
volé. Cette obligation est entrée en vigueur le 1er janvier 
2021 pour les cycles neufs et le 1er juillet 2021 pour les 
cycles d’occasions, vendus par un commerçant. Les 
propriétaires de vélos vendus avant ces échéances peuvent 
également les faire marquer, sur la base du volontariat, 
auprès d’opérateurs agréés.

LE POINT SUR LE TRI DES BIODÉCHETS    

Depuis le 1er janvier de cette année 2024, la loi relative à 
la lutte contre le gaspillage et à l’économie circulaire 
demande aux collectivités et entreprises de mettre en 
œuvres des solutions de tri des biodéchets à la source. 
Notre collectivité intercommunale du Grésivaudan (CCLG), 
qui a donc la charge de l’application de cette loi, a choisi 
le compostage de proximité.
De nombreuses informations, formations et actions se 
déploient. Notre territoire est très varié, chacun doit 
pouvoir trouver une solution adaptée.

Les déchets compostables concernés sont les déchets 
alimentaires et restes de repas, mais aussi les petits végétaux 
(tonte de pelouse par exemple). Ils sont évalués à 50% de 
nos déchets ménagers actuels de la « poubelle grise »!
Les habitants souhaitant composter à domicile peuvent se 
procurer un composteur (ou lombricomposteur…) 
gratuitement auprès du Grésivaudan, après inscription, 
lors des permanences de distribution. La prochaine 
distribution	sur	notre	commune	aura	lieu	le	3	juillet	matin.
Concernant les habitations collectives, des composteurs 
communs sont plus adaptés, en pied d’immeuble ou de 
quartier. Sur notre commune à ce jour 6 immeubles sont 
déjà équipés, ainsi que l’Ehpad Lucie Pellat, et 9 sites sont 
en cours de prise en charge par le Grésivaudan.
Notre commune a de plus organisé 3 sites de compostages 
au sein des écoles.
De nombreuses solutions d’accompagnement et ressources 
existent, n’hésitez plus! Sources et ressources : 
https://www.le-gresivaudan.fr

Sources et ressources: Ministère de la Transition écologique et de la cohésion des Territoires

Caroline Hallé,  
Adjointe à l'environnement

Caroline Hallé,  
Adjointe à l'environnement
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LES BONIMONTAINS ONT TESTÉ LE VAE PENDANT 1 MOIS    
Cette année encore, plusieurs habitants de notre commune 
ont bénéficié du prêt d’un vélo à assistance électrique 
pendant 1 mois, proposé par le Syndicat mixte des mobilités 
de l’aire grenobloise (Smmag) via son service Mvélo+.
Le prêt, ouvert à tous sur inscription et moyennant caution, 
s’est déroulé du 27 février au 26 mars.
Six personnes en ont profité, et le questionnaire renseigné 
en fin de test à permis de constater l’intérêt de ce dispositif. 
La distance moyenne parcourue sur un mois était de 
151 kilomètres, et la moitié des testeurs ont signalé 
finalement vouloir s’équiper en VAE, les autres se dirigeant 
vers l’option location.

Le coût à l’achat d’un vélo électrique n’est pas négligeable, 
ces essais permettent de confirmer l’opportunité de 
l’investissement pour ceux qui hésitent… Ce moyen de 
locomotion a trouvé sa place dans les habitudes de 
déplacements de beaucoup de personnes, en réelle 
alternative routinière à l’usage de la voiture thermique, 
que ce soit pour le travail ou les déplacements privés.  
La réalisation progressive part les collectivités d’infra-
structures adaptées encourage aussi cet usage, le rendant 
plus sûr et efficace. Les personnes intéressées par l'achat 
d'un VAE, peuvent contacter la CCLG, des subventions 
existent. 

ENVIRONNEMENT

ASSOCIATIONS

L'AGV BM, ASSOCIATION GYM VOLONTAIRE APPORTE DU DYNAMISME !

Notre association Gym Volontaire exerce ses activités sur 
le territoire des deux communes de Biviers et Montbonnot. 
Parmi les 800	adhérents	de	l'année	2023-2024, nombre 
constant d'adhérents sur plusieurs années, 466 
Bonimontains pratiquent une activité physique au sein de 
notre association ! Les autres adhérents résident à Biviers 
et dans les communes alentour. 
Les adhérents, les dirigeants bénévoles, les animateurs et 
les autorités communales sont les piliers essentiels au bon 
fonctionnement de l’AGV BM.
L'AGV	BM	est	une	petite	entreprise	! Notre association a 
pour objectif de	favoriser	 l’épanouissement	de	chaque	
individu	adulte	et	enfant/adolescent	par	 la	pratique	
éducative	des	activités	physiques	à	toutes	les	périodes	
de la vie pour entretenir, améliorer, dynamiser la santé,  
le bien-être et la qualité de vie, ainsi que les relations 
sociales	et	citoyennes.
Un large éventail d’activités sportives en salle ou en 
extérieur répond aux attentes des adultes, des enfants et 
des adolescents à des jours et heures qui peuvent convenir 
à tous. Tous les détails sont donnés sur le site internet 
https://www.gvbiviersmontbonnot.fr/
L'AGV BM est affiliée à la Fédération Française d’Éducation 
Physique de Gymnastique Volontaire, FFEPGV et dispose du 
label qualité club sport santé qui garantit un encadrement 
sport santé professionnel, adapté aux attentes et capacités 
des pratiquants.

La	mission	de	 l'AGV	BM	est	d’intérêt	général, elle est 
menée grâce à des bénévoles qui s’impliquent au quotidien 
par conviction et passion et par des animateurs salariés 
formés à cette démarche éducative.
Le CoDir, Comité de Direction, se réunit régulièrement pour 
organiser et dynamiser l’association. Il s'applique avec 
énergie	et	enthousiasme	à	gérer	les	activités, organiser 
des partenariats avec les autres associations en mutualisant 
la gestion des salariés et l’informatique par exemple.
L'AGV encourage tous ceux et toutes celles qui ont le goût	
du	travail	en	communauté	à	rejoindre	le	CoDir,	l'ambiance	
y	est	 conviviale	et	 ses	membres	sont	 solidaires	dans	 
les	actions	! Notre groupe de travail se compose d'une 
trésorière, une responsable des paies, de référents des 
cours et animateurs, de responsables informatiques et 
communication... Il n'est pas nécessaire d'avoir des 
compétences particulières : bonne volonté et bonne 
humeur	sont	les	qualités	requises	!	
N'hésitez pas à vous faire connaître par mail :
agvbm.contact@gmail.com ou auprès des représentants 
de l'AGV lors des sessions de cours.

Caroline Hallé,  
Adjointe à l'environnement
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LA NATIONALE À MONTBONNOT SAINT-MARTIN 
La	Nationale	n'est	pas	une	route,	 il	y	a	 longtemps	que	 la	RN	90	a	disparu	du	paysage	bonimontain.	 
C'est	une	pomme,	une	star	parmi	les	quelques	25 000	variétés	connues	à	ce	jour.	

AAM a souhaité laisser la parole à cette surdouée qui vit 
depuis longtemps à Montbonnot dans la plus grande 
discrétion. 
« Tout d'abord, je dois vous dire que je suis une belle et bonne 
pomme. Belle, je le suis assurément comme vous pouvez en 
juger sur la photo ci-contre. Je suis de bonne taille, cylindrique, 
un peu plus large que haute, dodue sans être obèse, ma peau 
est lisse, brillante, de couleur rouge sur un fond jaune, avec 
quelques lenticelles beiges éparses.  
Bonne, incontestablement, avec une chair blanc-verdâtre, 
fine, tendre, peu sucrée et discrètement parfumée. Je suis 
de plus dotée d'une belle longévité, pouvant être conservée 
sans ride jusqu’à 6 ou 7 mois après ma cueillette, me prête 
bien à la consommation au couteau, à la cuisson, ou au 
pressage car je suis très juteuse. 
Je dois ces qualités à l'arbre sur lequel je pousse, un surdoué, 
solide, vigoureux, résistant au froid, avec une floraison tardive 
et des branches garnies de grosses fleurs, donc très fructifère. 
Nous prospérions discrètement et sereinement dans un beau 
jardin situé non loin du centre de Montbonnot, entourés 
d'arbres fruitiers dont d'autres variétés de pommiers, en 
proximité de ruches, qui assuraient une riche fructification. 

Disons-le en toute modestie, j'étais très apprécié de mes 
propriétaires auxquels j’assurais quasiment chaque année 
une ample récolte de plusieurs dizaines de kilos. 

Las la vieillesse a rattrapé mon pommier ! À l'âge d'environ. 
70 ans ? Chaque année, nous nous comptions entre 
pommes, de moins en moins nombreuses, souvent moins 

belles qu'auparavant… 
C'est alors que mon propriétaire a souhaité assurer ma 
descendance en confiant à un pépiniériste nombre de 
greffons dont la prise a permis quelques années après de 
replanter mes clones, à mes côtés dans mon jardin ou ailleurs 
dans la vallée. Par la suite AAM est née, prenant à son tour 
l’initiative de prélever de nouveaux greffons sur mon 
pommier vieillissant, de les greffer avec succès dans sa 
pépinière et enfin de replanter les arbres greffés dans ses 
vergers ou chez des particuliers. 
Ma descendance étant assurée, ma belle histoire va se 
terminer en beauté car AAM a finalement retrouvé ma 
vér itable identité  et  mon histoire,  que j 'avais 
jusqu’alors ignorées, ce qui je dois l’avouer ne m’empêchait 
pas de m’épanouir sous le ciel du Grésivaudan ».
AAM reprend maintenant la parole : les analyses 
morphologiques ne permettant pas de trancher, car il existe 
de nombreuses expressions variables dans ma famille selon 
sol, exposition, climat, c’est finalement l’analyse génétique 
réalisée par l’INRA en 2022 qui a rendu son verdict : il s’agit 
de La Nationale qui a vu le jour en 1871 à Saint-Romain-
au-Mont-d ’Or, née d’un semis de hasard avec la complicité 
de la Cusset qui lui ressemble beaucoup. Par la suite ces 
qualités organoleptiques, sa rusticité ont assuré 
mon expansion rapide dans les départements voisins en 
particulier dans les zones montagneuses de l’Isère et des 
Savoies. C’est ainsi que La Nationale est arrivée dans le 
Grésivaudan et a fini par s’implanter dans un jardin de 
Montbonnot… puis dans les vergers d’AAM.  

AMZOV-CONCERT DES GRANDS ÉLÈVES À LA MAISON DES ARTS
Le samedi 6 avril dernier, la Maison des Arts 
accueillait les grands élèves de l’Amzov pour 
un concert de très haute tenue ! Les élèves 
ayant 7 à 10 années de pratique instrumentale 

avaient préparé pour cette occasion un programme éclectique, allant 
du baroque aux musiques de film. 
Clarinettistes, flûtistes, violonistes, violoncellistes, guitaristes, pianistes, 
trompettistes, en solo, duo, trio, ou en musique de chambre, les élèves 
ont su captiver le public de la Maison des Arts tout au long du concert.
Prochain rendez-vous musical : gala de l’Amzov, vendredi	14	 juin,	
19h30, Agora de Saint-Ismier.
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DON DU SANG

L'assemblée générale de l'Association pour le Don de Sang 
Bénévole du Saint-Eynard a eu lieu à Bernin le 5 mars.

Après avoir présenté le CR des activités et les comptes 
de l'association en présence de Mme Michèle Flamand 
maire de Saint-Nazaire-les-Eymes et de Mme Marie-Béatrice 
Mathieu représentant la commune de Montbonnot-Saint-
Martin et de Mme Didi Blanc présidente du CCEB, Janine 
Barbier a fait l'historique de la naissance de la transfusion 
sur notre territoire. L'occasion était de mettre à l'honneur, 
les donneurs méritants ayant effectué des dons selon le 
barème de la FFDSB et de l'EFS.
Nous avions pour l'année 2023 : 
84 récipiendaires, 28, 1er niveau bronze, 13, 2ème niveau 
bronze, 1, 3ème niveau bronze, 1, 4ème niveau argent, 1, 5ème 
niveau femme OR, 1, 100 dons homme insigne OR et 1, 
100 dons femme insigne OR avec palme.
La soirée s'est terminée par le pot de l'amitié.

Des récipiendaires et bénévoles, devant gauche Myriam Le Delliou médaille 
de bronze 10 dons, Élodie Bois médaille argent 45 dons, Roger Bois 100 
dons médaille OR, Fabienne Cardelli médaille OR 60 dons, Michèle Flamand, 
Janine Barbier présidente de l'ADSB, Sylvie Champetier de Ribes 100 dons 
médaille OR avec palme, au 2ème rang Mme Marie-Béatrice Mathieu.

HUMANIA DEVOILÉE AU PUBLIC 
LE MERCREDI 20 MARS À LA MAISON POUR TOUS
Salle	comble	pour	la	présentation	du	projet	Humania	porté	par	M.I.C.A.	(Fonds	
de dotation Montbonnot Innovation Culture Art).
Cette sculpture monumentale sera prochainement réalisée par Pschéma Karolak, 
sculptrice et peintre de grand talent, enseignante en art plastique à l’UIAD et 
au Comité d’animation de Montbonnot, puis installée place Robert Schuman.
Ont été successivement évoqués devant un public attentif et séduit les différentes 
étapes du projet, sa conception, son avancement en 2022 et 2023, le partenariat 
étroit avec la municipalité, qui ne nous a pas ménagé son soutien, la recherche 
de mécènes dont les engagements préfinançant partiellement le projet ont 
permis à MICA de le mener à bien… et aussi le dialogue fécond entre Pschéma 
Karolak et M.I.C.A. qui a permis de faire évoluer le design initial de la maquette 
à connotation d’emblée humaniste. Au décours de l’exposé, l’artiste a participé 
au jeu des questions réponses, son parcours ses sources d’inspiration, ses 
réalisations antérieures, ses matériaux préférés et plus précisément concernant 
Humania l’utilisation du ciment prompt.
IL a été rappelé au public qu’il pouvait contribuer à la réalisation du projet 
Humania via un financement participatif dont il trouvera les modalités sur le 
site de M.I.C.A. Un pot amical a clôturé cette sympathique soirée.

KARATÉ
Samedi 24 février 2024 a eu lieu un interclubs à Tullins, 
spécial Katas (technique).
Deux de nos quatre compétiteurs ont été médaillés : 
• Giulian Miola, 2ème en poussin (D2) à gauche. 
• Tobias Martin, 2ème en pupille (D2) à droite.
Nous remercions le Club "Dojo du Vercors" de nous avoir 
invité. Bravo aux deux bonimontains du Club de Karaté 
Shotokan de Montbonnot-Saint-Martin.



ASSOCIATIONS
BILAN DE LA CAMPAGNE DE PIÉGEAGE DES FRELONS 
ASIATIQUES SUR MONTBONNOT ET BIVIERS ANNÉE 2023 
En 2023 Adam a entrepris de mener une campagne active de piégeage de 
frelon	asiatique	(FA)	sur	le	territoire	des	communes	de	Montbonnot-Saint-
Martin	et	Biviers.	Nous	invitons	les	lecteurs	intéressés	à	la	lutte	contre	ce	
redoutable prédateur d’insectes et singulièrement d’abeilles, potentiellement 
dangereux	pour	l’homme,	à	lire	jusqu’au	bout	ces	quelques	lignes	pour	en	
savoir	plus	sur	ce	qui	a	été	réalisé	en	2023	et	le	sera	en	2024	et	être	en	
capacité	de	contribuer	à	la	limitation	de	la	pression	exercée	sur	le	territoire	
par leurs signalements.  
Campagne de piégeage de printemps des reines  
fondatrice	(mars,	avril,	mai	2023)
Objectifs

Piégeage d’un maximum de reines fondatrices, 
essentiel, car c’est pendant cette seule période que 
l’on peut capturer et détruire les reines fondatrices 
(à l’origine des nids primaires et secondaires).

Méthodologie. 
Sites de capture de piégeage dans un rayon de 500 m autour 
des nids secondaires repérés en 2022 (détruits par des 
spécialistes ou non détruits) mais aussi autour des 
principaux ruchers. 

Un à trois référents par cercle (site) de piégeage.
Piégeages : 8 à 10 pièges par cercle. Au total 54 pièges sur 
Montbonnot et 25 sur Biviers. Pièges sélectifs de la taille 
d’un verre de 33cl contenant un appât constitué d’un 
mélange d’1/3 de bière, 1/3 de sirop de fruit et 1/3 de vin 
blanc utilisé en tant que répulsif pour les abeilles.
Relevés tous les 8 à 10 jours pour effectuer un comptage 
précis des insectes piégés (frelons asiatiques, frelons 
européens, autres insectes) et renouveler les appâts.
Durée de la campagne : de mi-mars à fin mai pour Montbonnot 
et de fin avril à fin mai pour Biviers,  où la campagne a débuté 
sensiblement plus tard pour des raisons organisationnelles.

Biviers

Montbonnot-Saint-MartinCercles de piégeage avec localisation des pièges
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Bilan	global	
Jusqu’à la mi-mai 262 FA capturés sur Montbonnot et 47 
à Biviers. Il s’agit quasiment exclusivement de reines 
fondatrices. De mi-mai à fin mai, 209 FA capturés à 
Montbonnot et 189 à Biviers. Il s’agit principalement 
d’ouvrières de FA. Beaucoup de frelons européens ont été 
également capturés sur cette période. Pendant la campagne 
aucun autre hyménoptère (abeille, guêpe…), quelques rares 
papillons et mouches.

Implication	des	Bonimontains	et	des	Bivierois
Des articles sont parus dans les médias municipaux leur 
expliquant le cycle de développement du frelon asiatique 
et les appelant à détecter et signaler les nids primaires 
difficiles à repérer car de petites tailles. Seulement quatre 
d’entre eux ont été dépistés et détruits.

Campagne d’automne
Objectifs
Lutte contre la prédation sur les ruchers. Repérage et 
destruction des nids secondaires.
Méthodologie
Installation de pièges à proximité des ruches. En 2023 à 
Montbonnot et Biviers ont été majoritairement utilisés les 
pièges et le type d’appâts de la campagne de printemps 
auxquels ont été ajoutés de façon non systématique 
quelques grands pièges. Des appâts à base de protéines 
animales (poissons, viandes) n’ont pas apporté la preuve 
d’une meilleure efficacité.
Bilan
Des centaines de frelons asiatiques ont été capturés et 
nombre de frelons européens. Nous avons constaté à 
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Déménagement de matériel  
Pour notre association, le but de déménager une partie de son matériel 
(électrique, servant à certaines activités) était de retrouver un lieu de stockage 
unique et facile d’accès. Ce matériel était jusqu’alors entreposé pour une 
partie, au centre technique municipal et pour une autre, au sous-sol des 
ateliers associatifs ; celui-ci étant assez humide, du matériel se trouvait en péril. Le samedi 2 mars, 13 bénévoles étaient 
présents toute la matinée pour déménager, faisant suite à une préparation aux transports effectuée quelques jours auparavant 
aux services techniques. Maintenant que tout est stocké dans un nouvel espace de la Maison Pour Tous mis à disposition par 
la municipalité que nous remercions, la gestion d’inventaire et de transport sera facilitée.

Le	repas	traditionnel	des	bénévoles		
Rassembler chaque année l’ensemble des bénévoles pour un temps de 
convivialité et de partage permet qu’ils se sentent remerciés du temps et de 
l’engagement qu’ils consacrent à l’organisation des événements sur notre 
commune. Ils sont toujours heureux de se retrouver à la fin de l’hiver, et avant 
que les événements ne reprennent, autour d’un bon repas suivi d’une soirée 
conviviale. Le 23 mars dernier, 41 personnes ont répondu à l’invitation et se 
sont retrouvées pour une soirée à La Villa cabaret. Au programme : repas de 
fête agrémenté par les tours d’un magicien  puis revue spectacle rondement 
menée par le maître de cérémonie, Maxime, qui a impressionné son public. 
Les plus téméraires ont fini la soirée sur la piste de danse jusqu’à tard.

Le	voyage	à	Turin	du	6	avril		
Cette proposition d’une journée à Turin est assez nouvelle ; en effet,  
le comité d’animation propose prioritairement des voyages culturels à l’image 
de celui organisé le mois prochain à la Biennale d’art contemporain de Venise. 
Ce voyage associait temps de loisirs et de découverte de la ville à travers non 
seulement son grand marché hebdomadaire mais également par une 
déambulation dans Turin, ville italienne riche d’une histoire, d’une architecture, 
de nombreuses boutiques…
Un aller et retour dans la journée pour les 40 participants très motivés pour se lever aux 
aurores pour rejoindre le bus sur le parking du Pré de l’Eau et récompensés par tout ce 
qu’ils ont pu vivre ensemble ; une initiative dont une 2e édition verra peut-être le jour !

COMITÉ D’ANIMATION

Montbonnot, comme partout ailleurs et ce depuis 2022 
que les frelons européens exercent de plus en plus leur 
prédation sur les colonies d’abeilles, sans doute en raison 
de la chute des populations d’insectes. Plusieurs nids 
secondaires ont été déclarés au sud de la commune  
dont deux après la chute des feuilles des arbres, près de 
l’Isère mais qui n’ont pas été détruits puisque déshabités.
En cas de doute sur le type de nid ou de frelon, des bénévoles 
d’Adameb pourront se déplacer pour authentification.

Campagne 2024
La réunion annuelle de la section apicole du groupement 
départementale de la santé animale (GDSA) tenue le 
27/01/2024 a fait le bilan de la campagne de piégeage 2023. 
2018 nids ont été déclarés à l’échelle du département contre 
1229 en 2022 et 435 en 2021 soit une progression de 1,6 entre 
2022 et 2023 contre une progression de 2,8 entre 2021 et 
2022. Le GDSA en tire la conclusion que la campagne de 
piégeage de printemps a été efficace. Pour l’année 2024 le 
GDSA se propose de renforcer la lutte contre le FA en la 

systématisant sur l’ensemble des communes de l’Isère, en la 
rendant encore plus efficace quantitativement et 
qualitativement (typologie des pièges pour des captures pour 
captures plus sélectives), en augmentant l’effort de 
sensibilisation des collectivités locales et de la population et 
en améliorant la remontée d’information.
En 2024, Adameb pour sa part va reconduire une nouvelle 
campagne plus ambitieuse dans le respect des préconisations 
du GDSA : messages d’information mensuelle dans les médias 
municipaux, pièges plus nombreux et plus sélectifs et 
renforcement de la campagne d’automne. À Montbonnot 
comme à Biviers, des référents pourront être contactés par 
les particuliers pour les aider, en cas de besoin à l’identification 
des insectes et des nids et à leur déclaration.

Adam devient Adameb
Suite au rapprochement avec la commune de Biviers en 2023, 
Adam est devenu Adameb (Association pour le développement 
de l’apiculture à Montbonnot et Biviers).

 Joël Serpollet,  
Président du Comité d’animation
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LE REPAIR CAFÉ A FÊTÉ SES 10 ANS
Mardi	16	avril	2024,	le	Repair	Café	de	Montbonnot-Saint-Martin	a	fêté	ses	10	ans	d’existence.
C’est en effet en avril 2014 que le Repair Café  a ouvert ses 
portes pour la première fois, et a depuis fonctionné sans 
interruption chaque mardi sur deux.
À ce jour, 203 permanences ont été assurées et plus de  
7 000 objets pris en charge : 540 aspirateurs, 458 cafetières, 
320 téléviseurs, 293 imprimantes, 284 robots ménagers, 
269 ordinateurs, 253 lecteurs CD/DVD, 220 fours à micro-
ondes, 204 machines à coudre, 202 luminaires, 197 grille-
pains, 175 radios CD/K7, 126 centrales vapeur, 118 fers à 
repasser, et bien d’autres objets encore (parapluies, 
balances, jouets, etc.).
Au total, plus de 22 tonnes de déchets – essentiellement 
DEEE (Déchets d’Équipements Électriques et Électroniques 
– les plus polluants) – ont ainsi été évités.

Lors de cet événement, et comme chaque année depuis 
sa création, le Repair Café de Montbonnot-Saint-Martin a 
tenu à soutenir dans leurs actions différentes associations 
caritatives locales en reversant l’excédent des dons collectés 
pour les réparations effectuées lors des permanences.
Ont ainsi été remis par l’association trois chèques de 
400 euros chacun à l’association AMG (Accueil Migrants 
Grésivaudan), au Secours Populaire Français, ainsi que – pour 
la première fois – à l’association Ça Déménage d’assistance 
aux femmes victimes de violences et à leurs enfants.
Au-delà de leur objectif de protection de l’environnement, 
les bénévoles du Repair Café expriment ainsi leur 
attachement aux valeurs de solidarité et d’échange entre 
personnes.

ALLIANCE GRÉSIVAUDAN JUDO
Performance	exceptionnelle	au	niveau	National	Juniors	les	3	et	4	mars	dernier	à	Paris.
En effet, nous avions déjà 8 judokas de sélectionnés à ce 
niveau-là, mais au final nous terminons parmi les meilleurs 
clubs au championnat de France Junior 1er division à Paris 
avec 6 classés dont : 
• Eliot Prévé 2ème -73kg
• Qassim Abouallala 3ème - 55kg
• Colin Chansseaume 3ème - 66kg
• Annis Morgane 3ème - 48kg
• Pierre Eberhardt 5ème - 60kg
• Zian Franceschi 5ème - 66kg
 

Une performance collective extraordinaire qui nous permet 
d'avoir 3 judokas sélectionnés par la fédération en équipe 
de France juniors qui ont participé à la Coupe d'Europe :
• Eliot Prévé - 73kg / • Colin Chansseaume - 66kg
• Annis Morgane - 48kg
Article sur le site internet du club avec photos des podiums : 
lien ci-joint https://www.agj38.fr/
Article de référence du média judo sur internet avec un 
bilan final en fin d'article ou il parle de notre club. 
https://lespritdujudo.com/cf-juniors-2024-j1-confirmations-
et-belle-surprise-judo/

MONTBONNOT BRIDGE  : LA CONVIVIALITE UNE PRIORITÉ
Au cours des derniers mois, le club a organisé plusieurs tournois festifs 
qui ont permis aux joueurs de la vallée de se mesurer et de passer de 
bons moments. Début décembre, le traditionnel tournoi des dindes 
réunissait 56 joueurs. Il était suivi d’un dîner et de la distribution de 
nombreux lots, chapons, dindes, pintades, cailles, pour récompenser 
les joueurs, dans une ambiance chaleureuse et animée. En janvier les 
joueurs des lundi et mercredi ont tiré les rois et en février dégusté des 
oreillettes. Ces moments de convivialité sont toujours bien appréciés.
D’autre part, des joueurs de Montbonnot Bridge ont participé à une animation dans la nouvelle résidence sénior Nohée 
afin de faire redécouvrir le bridge à quelques résidents et leur faire connaître le club. Plusieurs joueurs de Montbonnot 
sont arrivés premiers en finale du Comité Dauphiné Savoie Marcelle Baumann et Pierre Bourgeot en senior par paire 
performance, Bernard Lefebvre et Michel Pineri en finale du district.
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POMPIERS HUMANITAIRES SOLIDAIRES RESTE ACTIF EN 2024
Pompiers	Humanitaires	Solidaires,	soucieux	de	remplir	l’une	de	ses	lignes	de	conduite	qui	est	le	développement	durable	
en	soutien	à	des	zones	dépourvues	d’aide,	s’est	rendu	à	Madagascar	en	novembre	2023.
La mission s’est déroulée en 3 étapes :  
A.  Depuis des décennies, Madagascar fait face à une croissance 

insuffisante et une pauvreté persistante. 
  70% de la population vivent en milieu rural et n’ont pas accès aux soins. 

Suite à l’évaluation des besoins dans le secteur de la santé, PHS a ciblé 
le village de Bemanonga	à	15	km	de	Morondava dans la région de 
Menabe pour réhabiliter un centre de santé, vétuste, sans eau ni 
électricité. Ce centre pourra desservir plusieurs villages environnants.

B.  Soutien à la population victime de la famine dans le Sud de Madagascar 
à Tsihombe dans la région de Androy, nous sommes intervenus en 
distribuant des compléments alimentaires essentiels pour les enfants, 
ainsi que du riz, afin de répondre aux besoins nutritionnels urgents.

C.  Organisation d’une formation en secourisme destinée aux personnels 
encadrants des plongeurs dans le Nord de Madagascar, en 
collaboration avec trois structures locales. Cette initiative visait à 
apporter des compétences en matière de secourisme et de premiers 
secours. Une vingtaine de stagiaires engagés dans la sécurité des 
activités aquatiques ont pu bénéficier de cette formation.

Deux ans après le début de la guerre en Ukraine, Pompiers Humanitaires 
Solidaires continuent à se mobiliser : une cinquième	mission	pour	
l’Ukraine est en préparation.
Pour la réussite de cette mission, nos adhérents se mobilisent pour :
 • La recherche de financement avec des appels au don
 •  La remise en état de deux ambulances pour en faire un don à des 

hôpitaux Ukrainiens.
 •  La collecte de matériel médical et des médicaments auprès des 

organismes de santé, des hôpitaux et de professionnels de santé.
Bien que nos missions soient appréciées de tous, nous manquons de moyens pour mener à bien les objectifs que nous nous 
sommes fixés. Notre engagement trouvant ses limites dans le financement de nos projets. Alors soutenez nos actions, faites 
un don en utilisant le lien suivant : https://www.helloasso.com/associations/pompiers-humanitaires-solidaires/formulaires/1

LE DERNIER CHALLENGE RÉUSSI DE GRESY
La collecte en points d’apport volontaire devient le mode de collecte privilégié notamment en réaménagement urbain. 
Mais	la	qualité	de	service	est	vraiment	jugée	insuffisante	avec	:
•  Débordements erratiques et collectes non optimisées avec 

des taux de remplissage moyen au vidage de 60 %.
•  Mauvaise connaissance et anticipation des débordements.
•  Très peu d’améliorations dégagées au cours des années 

antérieures. 
L’organisation des tournées basée sur fréquence fixe et cycle 
hebdomadaire, estimée à partir des données recueillies lors 
des collectes (taux de remplissage visuel, poids) montre ses 
limites sur un parc de conteneurs d’apports volontaires 
important.
Depuis 3 ans GRESY cherchait des solutions avec un cahier 
des charges aguerri par l’expérience logistique et industrielle, 
qui a abouti à un système permettant :
- d’assurer une disponibilité permanente des conteneurs 
- d’anticiper les débordements
- d’éviter les déplacements de trop faibles collectes

-  de disposer de moyens de suivi de la prestation de collecte 
en continu

-  de pouvoir maitriser avec fiabilité un parc de plus en plus 
important de collecteurs  

-  de traiter au quotidien les mesures des niveaux de 
remplissage de nos chalets  

-  d’intégrer l’outil informatique d’optimisation des tournées 
avec des tablettes GPS identiques aux parcours logistiques 
des chauffeurs d’Amazon             

Il reste encore à améliorer l'organisation des collectes en 
travaillant nos statistiques pour intégrer :  
- les charges de travail fluctuantes et les saisonnalités                                                             
-  les éventuels seuils d’optimisation pour décider de doubler 

ou supprimer certains points de collecte, sachant que les 
chauffeurs GRESY se sont très vite adaptés à des parcours 
différents chaque jour, grâce aux formations “tablettes 
GPS” assurées en interne en mode “coaching”. 
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AGENDA 2024
DE JUIN À SEPTEMBRE

DATE NOM DE LA MANIFESTATION LIEU HEURE

JUIN

7 Hors les Murs MDA 16h30 à 20h

9 Elections Européennes Mairie/MDA à partir 8h

18 Conseil municipal Mairie 20h30

22 Fête de la Musique Parc mairie 19h à 23h

26 Musique dans le Grésivaudan MDA 20h30

29 Fête des écoles et du village Parc de la mairie 13h30

JUILLET

3 Don du sang MDA

4 Grésiblues Parc de la mairie 20h30

6 Fête médiévale Parc de la mairie 14h à 22h

AOÛT 31 Cinétoiles Parc de la Mairie 21h

SEPTEMBRE

4 Don du sang MDA

7 Forum des Associations Tennis couvert 10h-14h

7 Ondulations urbaines Parc des loisirs 10h-20h

22 Brocante Pré Millet 8h à 18h

24 Conseil municipal Mairie 20h30


